
Ежова Татьяна Федоровна роди
лась 28 января 1955 года в Перми в се
мье рабочих. Окончила школу № 117. 
С 8-го класса была секретарем комсо
мольской организации. В период уче
бы в университете работала пионер-
вожатой в школах №77, а потом №12, 
методистом в Доме творчества. Затем 
преподавала историю в нескольких 
школах района. В 1982 году переве

дена в РОНО Свердловского района. 
В1993 году, в самый сложный период 
истории всей страны, города, Татьяна 
Федоровна Ежова была назначена на 
должность заведующей РОНО. В 2005 
году - начальник управления депар
тамента образования Перми, а с 2010 
года - директор Дома учителя. 

Забота о пермских детях, об их 
будущем стало главным делом 

жизни Татьяны Федоровны Ежо
вой. За самоотверженный труд она 
награждена медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» 2-й сте
пени, ей присвоено звание «Почет
ный работник системы образова
ния». 

Татьяна Федоровна замужем, вме
сте с мужем Анатолием Александро
вичем воспитала сына и дочь. 
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Став депутатом Перм
ской городской Думы, я 
намерена реализовать 
следующее: 

БЮДЖЕТНАЯ 
ПОЛИТИКА 

Бюджет города - это 
наши с вами налоги, и 
мы должны иметь воз
можность знать, сколь
ко денег собирается, 
куда и на что они тратят
ся. В связи с этим нужно 
внедрять механизмы, 
обеспечивающие про
зрачность бюджетных 
средств, выделяемых 
на предоставление раз
личных услуг населению 
города. 

Буду добиваться того, 
чтобы большая часть го
родской казны направ
лялась на образование, 
здравоохранение, бла
гоустройство города, со
циальную помощь. 

Намерена активно 
участвовать в разработ

ке и реализации раз
личных проектов и про
грамм, позволяющих 
эффективнее использо
вать бюджетные деньги 
на развитие микрорай
она. 

Контролировать реа
лизацию федеральных, 
краевых и городских 
программ и проектов в 
нашем округе. 

ОБРАЗОВАНИЕ, 
ЗАБОТА 

О ПОДРАСТАЮЩЕМ 
ПОКОЛЕНИИ 

Считаю приоритет
ной задачей в сфере об
разования повышение 
статуса профессии педа
гога. Чем выше он будет, 
тем более качественное 
образование будут по
лучать наши дети. Им 
не придется привыкать 
каждый год к новому 
учителю. Престиж - это 
еще и заработная пла
та, которая сегодня не 

отвечает требованиям 
времени. А это немало
важный аспект, ведь от 
того, с каким настрое
нием педагоги учат на
ших детей, формируют 
их как личность, будет 
зависеть будущее на
ших детей и каждого из 
нас. 

В современных усло
виях важно привлечь 
родительскую обще
ственность к управле
нию образовательными 
учреждениями, контро
лю качества образова

тельных услуг в школах, 
детских садах, учрежде
ниях дополнительного 
образования, распреде
лению и расходованию 
бюджетных средств. 

Добиться увеличения 
бюджетного нормати
ва на одного ученика и 
воспитанника. 

Содействовать созда
нию достойных условий 
для работы педагогов, 
сокращению оттока мо
лодых и талантливых 
специалистов из сферы 
образования. 

В дошкольном 
образовании: 

Сохранить бюджет
ное пособие родителям 
детей, не посещающих 
дошкольные учрежде
ния. 

Принять законода
тельную базу для созда
ния в городе мини -садов 
с целью приближения 
услуг дошкольного обра
зования к месту житель
ства ребенка. 

• Продолжение 
материала читайте 

на следующей странице 

Зуева Нинелла Львовна - бывшая 
заведующая Отделом народного 
образования Свердловского рай
она г. Перми 

Татьяна Федоровна Ежова - моя ученица. Прекрас
но разбирается во всех проблемах, связанных с обра
зованием. 

Задорная и энергичная пионервожатая, любимый 
учитель, инициативный методист Дома пионеров, 
требовательный инспектор по воспитательной рабо
те, заместитель и заведующая районным отделом об
разования.. Все это помогло становлению Татьяны 
Федоровны как человека, хорошо знающего учите -
лей города. 

Она, как никто другой, способна на высоком уров
не решать сегодняшние проблемы. 



ПРОГРАММА 
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• Начало материала 

читайте на предыдущей 
странице 

Добиться ремонта 
муниципальных до
школьных учреждений 
№ 50, 251, 296, ремонта 
кровли в детских садах 
№312 и 269, ремонта 
фасада в детсаде № 70, 
благоустройства тер
риторий детских садов 
округа. 

Беседина Елена Михайловна-за
ведующая школьным отделени
ем Детской городской поликли
ники №10 

В общем 
образовании: 

Ввести бюджетный 
фонд для стимулирова
ния работы лучших кол
лективов образователь
ных учреждений. 

Принять меры для 
завершения ремонта 
средней общеобразо
вательной школы с углу
бленным изучением 
немецкого языка №12 и 
содействовать выделе
нию финансирования 
на строительство при-
строя спортивного зала. 

Добиться капиталь
ного ремонта старого 
здания школы №22, ре
монта системы отопле
ния школы №134. 

В дополнительном 
образовании: 

Обеспечить широкий 
доступ детей к занятию 
в кружках и секциях. От
крыть дополнительные 
кружки и секции в шко
лах округа. 

ЖИЛИЩНО-
КОММУНАЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВО 
С каждым годом рас

тет плата за услуги ЖКХ. 
Почему? Во многом это 
связано с ростом по
требляемых ресурсов. 
Только кто потребляет 
эти ресурсы? Мы - жи
тели? Или тепло «уле
тучивается» неизвестно 
куда, а мы продолжаем 
за него платить?! Жилой 
комплекс в нашем окру
ге-это большинство до
мов «сталинской» по
стройки, «хрущевки». 
Дома не ремонтирова
лись десятки лет. Не вез

де еще стоят приборы 
учета тепла. 

Необходимо решить 
следующие задачи в от
расли ЖКХ: 

-увеличить объем 
средств целевых про
грамм на капитальный 
ремонт жилого фонда с 
целью повышения энер
гоэффективности домов 
и уменьшения объемов 
потребления тепловых 
ресурсов жителями. 

Татьяна Федоровна всегда была заинтересована 
в мероприятиях, которые проводились в учебных 
заведениях Свердловского района города Перми во 
благо здоровья детей, с пониманием реагировала на 
все просьбы и внештатные ситуации. 

С ней легко работать. Ей можно доверять самое 
ценное - здоровье и образование, будущее наших 
детей. 

-уменьшить расхо
ды населения на опла
ту коммунальных услуг 
при одновременном 
сдерживании роста та
рифов за счет внедре
ния энергосберегающих 
технологий и установки 
приборов учета. 

-установить стро
гий контроль со сторо
ны жильцов и их обще
ственных объединений 
за качеством работы 
управляющих компа
ний, их финансовой от
четностью. 

-добиться широко
го содействия местной 
законодательной и ис
полнительной власти 
объединениям соб
ственников жилья. 

- с п о с о б с т в о в а т ь 
сохранению в окру
ге муниципального 
предприятия «Мото
ростроитель» для си
стемной работы по со
держанию и ремонту 
наружных коммуналь
ных сетей, закреплен
ных за предприятием. 

-принять меры по 
обеспечению повсе
местного закрепления 
наружных коммуналь
ных сетей за специали
зированными органи
зациями. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО, 
ЭКОЛОГИЯ 

Принять меры по 
формированию адрес
ной программы благо
устройства территорий 
на основе предложений 
и обсуждения с жителя
ми округа. 

Добиться осуществле
ния и взять под особый 

контроль нижеследую
щие работы по благо
устройству округа: 

1. Капитальный ре
монт освещения Ком
сомольского проспекта 
от ул. Белинского до ул. 
Чкалова. 

2. Капитальный ре
монт внутрикварталь-
ных проездов: 

- К о м с о м о л ь с к и й 
проспект, 85 - ул. Куй
бышева, 98; 

- К о м с о м о л ь с к и й 
проспект, 80 - ул. Героев 
Хасана, 8. 

3. Ремонт внутри-
квартальных проездов: 

- К о м с о м о л ь с к и й 
проспект, 75 - Комсо
мольский проспект, 77; 

-ул. Коминтерна, 11 
-ул. Коминтерна,13. 

Райник Арнольд Сергеевич - заслу
женный работник культуры России, 
художественный руководитель теа
тра немецкого танца «Ляллен» 

4. Ремонт тротуаров: 
-ул. Льва Шатро

ва, 28-30; ул. Чкало
ва, 10-16; Комсомоль
ский пр-т, 79-87-89; 
ул. Куйбышева, 79 - 79а; 
остановки: «ул. Смирно
ва», «ДК Солдатова». 

Сердцем района 
всегда был, есть и будет 
сквер по Комсомольско
му проспекту и у про
ходных завода по улице 
Чкалова. Добиться про
должения восстановле
ния сквера как единого 
архитектурного ансам
бля. Вернуть району и 
его жителям любимое 
место отдыха, прогулок 
с детьми и первого сви
дания влюбленных. 

Бороться за права 
жителей на благопри
ятную окружающую 
среду. Установить обще
ственный контроль за 
экологией родного рай

она, выступить против 
мойки автотранспорта 
в неустановленных ме
стах, порчи городских 
зеленых насаждений, 
захламления бытовыми 
отходами дворов. 

Навести порядок в 
округе в предоставле
нии территории для сто
янок личного транспор
та жителей. 

Превратить речку 
Егошиху " и ее берега 
вблизи территории 
школы №134 в зеле
ную городскую зону 
отдыха. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 
Наведение порядка в 

системе здравоохране
ния - актуальная задача. 
Сейчас необходимо по
высить ответственность 
врачей за результат ле
чения пациента, сделать 
любую медицинскую ус
лугу доступной. 

Буду оказывать вся
ческое содействие вы
полнению в полном 
объеме проекта модер
низации здравоохране
ния с целью повышения 
качества услуг и зара
ботной платы медицин
ских работников. 

Активно выступать за 
отмену платных услуг в 
муниципальных учреж
дениях здравоохране
ния. Пусть выбор плат
ной или бесплатной 
услуги зависит от самого 
человека. Эти направ
ления моей программы 
поддерживают жители 
и сотрудники здравоох
ранения округа. 

ФИЗКУЛЬТУРА 
И СПОРТ 

С целью сохранения 
здоровья взрослым и 
детям необходимо за
ниматься спортом вбли
зи своего дома. Для 
этого необходимо не 
только отремонтиро
вать спортивные и игро
вые сооружения, но и 
выделить средства на 
их круглогодичное об
служивание. Городская 
Дума должна опреде
лить механизм финан
сирования данного на
правления работы и 
передать полномочия 
районным администра
циям по их содержа
нию. 

Первоочередной за
дачей ставлю оборудо
вание спортивных пло
щадок у школ №134 и 
лицея №10. 

КУЛЬТУРА 
Мы гордимся са

мым посещаемым уч
реждением культуры 
округа - ДК имени 
А.Г.Солдатова. Но со
оруженное более 50-ти 
лет тому назад здание 
требует реставрации 
и современной рекон-

Благодаря участию Т. Ф. Ежовой, основам, кото
рые мы заложили, был создан театр немецкого танца 
«Ляллен», который существует уже 20 лет. 

Татьяна Федоровна - интересная, активная лич
ность. Человек высокой внутренней культуры, она 
удивляет и придает силы для поисков и творчества. 

Своим искренним участием она окрыляет всех, 
кто попадает в ее орбиту. 

Я с глубокой благодарностью отношусь к этому че
ловеку. 

струкции. Буду доби
ваться того, чтобы в 
ближайшее время были 
выделены средства на 
проектные работы по 
реконструкции дворца. 

Содействовать со
хранению библиотек, 
превращению их в цен
тры правовой защиты 
и информации населе
ния. 

У В А Ж А Е М Ы Е Ж И Т Е Л И ОКРУГА! 
Это программа действий, направлен

ная на улучшение жизни людей, бла
гоустройства территории округа, она 
затрагивает вопросы бюджетной по
литики, экономики, здравоохранения, 
культуры, спорта. 

Вы можете дополнить програм
му действий и передать свои предло
жения через агитаторов, при личных 
встречах и с 10.ОО до 14.00 по телефо
ну 216-18-46. 



ТАТЬЯНА ЕЖОВА: 
Д Е Т С К У Ю П Л О Щ А Д К У -
В К А Ж Д Ы Й Д В О Р 

Забота о детях - то, что мы должны делать 
ежедневно. Таков принцип кандидата в де
путаты Пермской городской Думы по 30-у из
бирательному округу Татьяны ЕЖОВОЙ. Она 
намерена добиться, чтоб в каждом дворе на
шего тридцатого округа была установлена со
временная детская игровая площадка. 

Двор дома по улице 
Льва Шатрова, 4. Ре
бятня играет в снежки, 
обегая вокруг ржавые 
скрипучие качели, да 
сломанную горку. На
блюдать эту картину Та
тьяне Федоровне, как 
матери уже взрослых 
сына и дочери, больно. 

Дети по сути представ
лены сами себе. А если 
ребятам негде играть, то 
они попадают под влия
ние улицы. Тогда под
ростковый алкоголизм, 
наркомания становятся 
обычным явлением. 

Татьяна Федоровна, 
выросшая в многодет

ной семье, вспоминает, 
что во дворе их дома 
тоже не было хорошей 
площадки. Кстати, сегод
ня там, как и несколько 
лет назад, стоят ларьки! 
«Мы с друзьями часто бе
гали в соседний детский 
сад, - рассказывает Та
тьяна Федоровна, - ка
чались на качелях, под
тягивались на турниках, 
играли и радовались». 

Что тут говорить - хо
рошие детские и спор
тивные площадки - это 
воплощение мечты лю
бого ребенка. Вот толь
ко кто может помочь 
детям* осуществить эту 
мечту? 

Наверное, взрослые. 
Правда, у них графа 
«забота о детях», по
хоже, так и осталась в 
сухих отчетах. Надо дей
ствовать. У Ежовой есть 
свое видение решения 
проблемы. Осматривая 
территорию тридцато
го округа, Татьяна Фе
доровна отметила, что 
большинство площадок, 
где занимаются мамы 
с малышами, требует 
ремонта. Где-то их со
всем нет. В некоторых 

дворах стоят дорого
стоящие сооружения. 
Такие комплексы заку
пают в Москве и Санкт-
Петербурге. Стоимость 
каждого - шестьсот ты
сяч рублей. Срок службы 
ограничен (едва ли до
тянет до трех лет). 

У города сейчас нет 
возможности заку
пить такие комплекты 
в нужном количестве. 
Но ситуацию можно из
менить. В Перми есть 
предприятия, занима
ющиеся изготовлением 
детских площадок. По
хожие комплекты там 
можно сделать из своих 
материалов. Стоимость 

одной площадки не пре
высит 60 тысяч рублей. 

600 тысяч рублей и 
60! Экономия в «десять 
раз! Как говорится, по
чувствуйте разницу! По
лучается, что на деньги, 
выделяемые городским 
бюджетом, можно будет 
установить не одну, а де
сять площадок! 

«Нельзя оставать
ся безучастными, когда 
дело касается наших с 
вами детей», - заключа
ет Татьяна Ежова, - до
бьюсь, чтобы детская 
площадка была установ
лена в каждом дворе и 
каждом детском саду на
шего округа». 

ЭТА ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА 
СТОИТ бО ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 

А ЭТА - бОО ООО РУБ... 

Р Е М О Н Т Ш К О Л Ы № 1 2 
Б У Д Е Т З А В Е Р Ш Е Н Д О К О Н Ц А 2 0 1 1 Г О Д А ! 

В школе № 12 чувствуется запах краски, слышен шум работающего 
оборудования. Активно идет капитальный ремонт. 

Историю ремонта 
элитной школы № 12 
с углубленным изуче
нием немецкого языка 
можно смело печатать 
во вредных советах Гри
гория Остера о том, как 
делать нельзя. Здание 
школы было построено 
шестьдесят лет назад. 
Капитальный ремонт 
был проведен один раз 
в 1970 году. 

За выделение денег 
на ремонт школы Ежова 
выступала еще в начале 
90-х, будучи заведую
щей РОНО. Но в период 
«шоковой терапии» не 
была услышана. Вла
сти все откладывали и 
откладывали, пока не 
грянул гром. 23 янва
ря 2009 года состояние 
школы было признано 
аварийным. 

В связи с запросами 
избирателей Татьяна 
Федоровна попросила 
председателя Управля
ющего и Наблюдатель
ного советов Максима 
Борисовича Исаева рас
сказать о ходе ремонта. 
Вот что он рассказал. В 
октябре 2010 года был 
заключен договор с 
ООО «Капитал», соглас

но которому заказчик-
застройщик приступил 
к выполнению работ. В 
ходе работ выяснилось 
множество скрытых де
фектов здания, не пред
усмотренных проектом. 
Поэтому потребовались 
дополнительные об
следования, согласова
ния, требующие допол
нительного времени 
и некоторых измене
ний проектно-смет-
ной документации. 
Несмотря на возни
кающие затруднения. 

динамика и успешность 
работы обеспечены 
постоянным взаимо
действием управления 
имущественным ком
плексом департамента 
образования, админи
страции школы и Управ

ляющего совета. Бла
годаря оперативности 
совещаний с участием 
всех заинтересованных 
сторон, проект продви
гается вперед. 

Обновленная школа 
№12 будет соответство

вать всем со
в р е м е н н ы м 
т р е б о в а н и 
ям, предъяв
ляемым как 
к содержа
нию обра

зовательного процесса, 
так и к его безопасно
сти. Например, все клас
сы начальной школы 
будут располагаться на 
одном этаже, библио
течный блок будет раз
мещен на одном этаже с 

классами по подготовке 
к языковому диплому, 
школа будет оборудова
на системой wi-fi, физи
ко-химический блок бу
дет расположен в одном 
крыле. В каждом классе 
будут установлены ин
терактивные доски с 
проекторами. Подобно 
школам Германии, шко
ла №12 будет иметь при
влекательный для детей 
интерьер из лучших, 
экологически чистых 

материалов. 
Что касает
ся школьной 
т е р р и т о р и и , 
на ней за
планировано 
размещение 
с п о р т и в н ы х 
площадок и 
сооружений, 
беговой до
рожки из со
в р е м е н н о г о 
п о к р ы т и я . 
Предусмотре

но озеленение и бла
гоустройство террито
рии. По предложению 
директора внутренний 
школьный дворик будет 
оборудован для отдыха 
учеников и педагогов. 

102 миллиона рублей 
- именно эта сумма была 
выделена из городского 
бюджета на капиталь
ный ремонт школы. 

Дополнительно к 
проекту капитального 
ремонта департамент 

образования согласо
вал предложение ад
министрации школы 
и Управляющего со
вета заказать проект 
пристроя к основно
му зданию, в котором 
и будут размещаться 
необходимые поме
щения: современный 
спортивный зал с раз
девалками, душевыми 
и тренерскими, новый 
актовый зал со сценой 
и гримерными, а также 
мастерские с оборудо
ванием. 

Содействие скорей
шему завершению 
ремонта школы №12, 
выделение бюджет
ных средств на строи
тельство нового спор
тивного зала будет 
существенным вкладом 
Т.Ф.Ежовой в должно
сти депутата Пермской 
городской Думы. 

«В школе будут созда
ны прекрасные условия 
для качественного об
разования и развития 
творческого потенциа
ла детей. Если сама шко
ла подарок - то и учить
ся в ней в радость», 
- говорит Татьяна Ежо
ва. Она больше других 
заинтересована в том, 
чтобы наши дети обуча
лись в лучших условиях. 
По предварительным 
данным, ремонт школы 
будет завершен до кон
ца 2011 года. 



Советы 
от Татьяны ЕЖОВОЙ 

В нашей семье все мужчины - три моих брата, муж, сын -
любили и любят речные поездки с рыбалкой, ночевкой у 
костра. У женщин летом много работы на любимых шести 
сотках, а вот зимой в солнечную и не студеную погоду с удо
вольствием можно посидеть с мужем «на лунке». Удивляюсь 
тому, что дома видеть любую наживку не могу, а на льду по
нимаешь ее необходимость. Азарт приходит даже тогда, ког
да клюют одни ерши. 

Мои «домашние рыбаки» чем только ни пользуются: кар
тами, лоциями, эхолотом, и для вас, уважаемые мужчины -
читатели этих строк, размещаем одну карту для использова
ния в ваших поездках на рыбалку в нашем крае. И еще один 
рецепт из нашей дачной кухни. Удачного вам лова! 

Где бы мы ни находились, после рыбалки или до 

нее, соберем хотя бы один мешок чужого мусора 

вокруг своей машины и вывезем его в населенный 

пункт в мусорный бак! 

Все просто, но если каждый будет придерживаться 

такого правила, берега наших водоемов станут зна

чительно чище! 

Давайте рыбачить и отдыхать на природе, 

и бережно относиться к окружающему нас миру! 

Подумайте о своих детях, внуках! 

Рецепт 
от Татьяны ЕЖОВОЙ 
Копчение средней 
и крупной 
речной рыбы. 

Способ позволяет пригото
вить рыбу, не затрачивая вре
мени на посол. 

Для приготовления рассола взять 
1 стакан горячей кипяченой воды, 
в котором растворить 1 столовую 
ложку соли, положить 1 лавровый 
лист и 2-3 дольки раздавленно
го чеснока. Процедить. Аккуратно 
сделав 10-12 глубоких проколов, 
ввести через них рассол в рыбу. 

После этого рыбу можно поло
жить в коптилку в фольге, либо 
без нее, поставить в зависимости 
от величины рыбы на 30-40 ми
нут на огонь. Вас приятно удивит 
необычный вкус. 

Вячеслав Мазур, пермяк, чемпион 
мира 2008 года по рыбной ловле: 

О Татьяне Ежовой скажу одно -
если мы ее поддержим 13 марта, 
то выберем человека, который 
позаботится о нашем округе. Она 
отзывчивая, неравнодушная, 
всегда придет на помощь. 

Предлагаем карту 
участка реки Обва, 

где наиболее 
удачный клев 

Уважаемые жители округа! 
Ваши п р е д л о ж е н и я и п о ж е л а н и я ЕЖОВОЙ Татьяне Федоровне 
Вы можете передать с 10.00 до 1 4 . 0 0 по телефону 2 1 6 - 1 8 - 4 6 


